



# 若楠っ子

第 8 号 令和 5 年 7 月 1 3 日  
文責：守田美由紀

若楠小 HP  
<https://www.education.saga.jp/hp/wakakusu-e/>

7月に入って悪天候での対応が続き、10日は大雨による臨時休業となりました。土砂災害が発生するおそれや河川水位の上昇により避難指示が出された地区もありました。本校では、早朝より周囲の河川や冠水状況を確認し、大雨警報が継続していることや、その後も雷雨が断続的に続く見込みであることから6時過ぎに臨時休業を決定し、メールでお知らせしました。佐賀市教育委員会からのメールはすでに早い時間に配信されていましたが、ほとんど同時に届いたことで混乱された方もいらっしゃると思います。今回の対応について、急な連絡にもかかわらずご協力をいただき感謝申し上げます。今後も緊急に対応が必要となることがあると思いますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

## 6月

### 若楠小学校コミュニティ・スクール

6月には様々な活動がありました。「夢をもち、明るく笑顔で生き生きとチャレンジすること」ができるように、保護者、地域の皆様にたくさん支えていただいているおかげで、学校でも地域でも若楠っ子の笑顔をたくさん見ることができました。その都度お知らせすることができませんでしたので、まとめて紹介します。

#### シシリアンナちゃん来校 6月8日

佐賀市のご当地グルメ、シシリアンライスのキャラクター「シシリアンナちゃん」が今年も若楠小学校に来てくれました。子どもたちはシシリアンナちゃんが教室（頭が大きくて入れないため廊下）に来るのを心待ちにしている、「シシリアンナちゃ〜ん」と大声で呼び掛けていました。初めてシシリアンライスを食べた1年生も「おいしい!」と話していました。楽しい給食の時間となりました。



#### 地域子ども教室「ミャンマーの文化を学ぼう」6月10日

留学生のサンサンさんからミャンマーの文化や風景をスライドを使って説明していただきました。子どもたちは多くの写真に興味を示していました。目の前で日焼け止め作りの様子を見たり、伝統的な遊び「イーグルゲーム」を一緒にしたりと賑やかな交流会でした。



#### 「サガそう水辺の生き物 in わかくす全員集合!!」6月24日

やながわ有明海水族館長で佐賀大1年の亀井裕介さん・環境サークル「グリーン・ネクサス」のメンバーと一緒に、地域の豊かな自然を体験しました。まず、亀井さんが投網で捕った魚を解説し、サークルのメンバーにサポートしてもらいながら活動しました。子どもたちも自分で捕まえた生き物の名前や生態について尋ねていました。絶滅危惧種7種を含む29種、50匹以上の生き物を見付けることができました。子どもたちは、身近に素晴らしい環境があることを実感していました。



## 出前授業もたくさんありました。ありがとうございました！

### 6年生租税教室6月10日

6年生が税金の働きやその大切さについて学びました。税金の使われ方やどのように集められているのかについて学ぶことができました。子どもたちは、「税金は必要で大切なものだ」ということを強く実感したそうです。



### 5年生防煙教室・6年生薬物乱用防止教室 6月11日

学校薬剤師の松枝聖先生を講師にお招きして、防煙教室・薬物乱用防止教室を行いました。松枝先生の講話で、5年生がタバコと健康について、6年生は薬物の危険について学びました。子どもたちはタバコや薬物（ドラッグ）が体に及ぼす影響などの話に真剣に耳を傾けていました。また、もし自分が誘われたらどうすればよいかなど、実際にモデルとなった友達のやりとりを見ながら考えることができました。大人に近付いていく5・6年生にとって、自分の体（成長）や周りの人の幸せに関わる大切な学びの時間となりました。



### 3年生フッシング指導 6月14日

学校歯科医の西信太郎先生と歯科衛生士の皆さんから、永久歯が生える時期の3年生が歯の大切さと正しい歯みがきの仕方を学びました。実際に染め出しをして、奥歯や前歯、歯の裏の汚れをしっかりと取ることができました。むし歯予防には、生活リズムや食べ物が関係していることを子どもたちに分かりやすく教えていただきました。



### 6年生東名遺跡出前授業 6月30日

歴史学習の一環として、「東名遺跡」の出前授業を行いました。東名遺跡は、佐賀市金立町にある日本最古級の湿地性貝塚です。佐賀市地域振興部文化財課から講師を迎えて、縄文時代の生活について教えていただきました。東名遺跡から出土した動物の骨や貝殻、土器などを実際に見たり触ったりすることができ、楽しく学んでいました。大昔の時代の文化や生活を知り、さらに歴史への興味が高まったようです。



## お知らせ

### 給水管漏水修理工事について 7月13・14日

学校敷地内にある体育館東側のトイレ付近の漏水のため、修理工事を行っています。先日より体育館東側トイレは使用禁止となっており、ご迷惑をおかけしています。修理が終わればトイレの使用はできますので、ご理解・ご協力をお願いします。

### 若楠小北側の道路工事が始まります！

17日から若楠小北側拡幅と東側仮設道路の工事が始まります。交通誘導員が配置されているとのことですが、通る際には安全に気を付けるようご家庭でも子どもたちに声をかけてください。8月下旬以降に予定されている通行止め等については、日程が決まれば学校に連絡がありますので、改めてお知らせします。

